

# DIARIO PATRIÓTICO DE SEVILLA.

DEL LUNES 6 DE DICIEMBRE DE 1813.

SAN NICOLAS DE BARI ARZOBISPO DE MIRÁ.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

*St. Petersburgo 15 de setiembre.*

S. M. I. queriendo perpetuar la memoria de las hazañas de sus leales y valientes soldados rusos, ha mandado que se acuñe una medalla, poniendo en una de sus caras un ojo para representar la divina Providencia, con la fecha del año de 1812, y en la otra cara esta inscripcion: *No á nosotros, Señor; no á nosotros, sino á tu nombre.* Despues de benditas estas medallas se distribuirán entre los soldados rusos.

## E S P A Ñ A.

*Coruña 16 de noviembre.*

El dia 10 entró en el puerto del Ferrol de arribada la goleta mercante *Atrevida*, que salió de La-Habana el 28 de setiembre anterior con destino à este puerto de la Coruña. Su capitan dice que el 19 del mismo setiembre entró en el referido puerto de La-Habana el navío español *Miño*, que trae à su bordo de 4 à 5 millones de pesos, y su destino es à Cádiz. Añade que es inexplicable el gozo que reyna en aquellos habitantes desde que supieron que no quedaban en el territorio de la península mas franceses que los de Cataluña.

*Campamento al frente de Sagunto 18 de noviembre.*

Sigue el bloqueo de esta plaza por la segunda brigada de la division del general Roche, de un modo tan estrecho que no se puede pedir mas: nuestras escuchas se sitúan todas las noches al pie de las mismas murallas del fuerte, retirándose de dia à medio tiro de fusil.

Los enemigos no han perdonado medio alguno para trabajar en su fortificacion y ponerla en el mejor estado; teniendo hoy montadas 70 piezas de grueso calibre, con un gran parque de artilleria que de antemano dexó Suchet.

Su guarnicion consiste en unos 200 hombres, y aunque fué enorme la cantidad de provisiones que de todas clases encerraron en sus almacenes, sabemos que la humedad de estos, y el poco cuidado que han tenido en evaporar aquellos, les ha proporcionado una baxa terrible. — El servicio es bastante penoso; pero se sobrelleva con gusto en atencion à que la tropa está perfectamente asistida, y nada le falta asi en vestuario como en sus pagas; teniendo siempre à la vista à nuestro general, partícipe de nuestras tareas.

Continuamente vemos parlamentarios de este y del gobernador del fuerte, barón de Rouelle, y no nos queda duda de que si nos diesen la suficiente fuerza para posesionarnos del pueblo de Murviedro, seriamos dueños de él en breves dias, à pesar que esta operacion arriesgada debia desde luego producir alguna pérdida; pero es constante que de este modo, obligando al enemigo à encerrarse en el castillo, y privado del gran recurso del agua de la villa, se veria muy pronto precisado à escuchar condiciones, y tendríamos nosotros la gloria, en recompensa de nuestros trabajos, de plantar nuevamente el pabellon nacional en esta importante plaza.

*Valencia 23 de noviembre.*

Los euemigos que todavia ocupan el castillo de Denia se defienden con una obstinacion que toca en temeridad brutal. No les queda otro recurso ni esperanza que los viveres que tienen recogidos; y habiendo baxado el comandante de ingenieros frances à tratar con el comandante del sitio, tuvo la osadía de proponer que se entregaria quando se hubiesen consumido todas las provisiones.

Ocho dias hace que se está batiendo el castillo con 19 piezas de artilleria; y aunque se ha logrado abrir brecha, no es todavia practicable.

En estos últimos dias se nos han pasado tres artilleros, que les harán mucha falta, segun la poca guarnicion que les queda.

No sabemos haya ocurrido novedad de importancia en los sitios de las otras plazas que los enemigos ocupan en esta provincia; pero el avance glorioso de nuestros exércitos triunfantes en lo interior de la Francia, y los sucesos decisivos en favor de la buena causa que el 19 de octubre ocurrieron en Alemania, reducen sin remedio y sin la mas minima esperanza à todos los enemigos que quedan es España à mirarla como su sepulcro.

*Cádiz 2 de diciembre.*

Segun noticias de Francia del 9 último, Bonaparte llegó à Paris el 7, y se halla en circunstancias bien criticas; pues ha tenido que repartir en guarniciones las reliquias del que fué *exército grande*: pide 35000 hombres por via de *conscriptcion suplementaria* para inmolar otro nuevo en las aras de su ambicion; y no dexan de infundirle recelos Bernadotte que invade el Zuidersee al frente de 80000 soldados, y un cuerpo de 45000 austro-bavaros que se dirige à Italia.

Con referencia á cartas de Valencia del 20 último, se asegura haberse pasado de Murviedro una avanzada enemiga de 50 hombres.

No hemos recibido noticia alguna interesante de los Pirineos, ni creemos haya ocurrido nada à causa del mal tiempo.

Esperamos saber en breve la insurreccion de Holanda, donde ya estaban los ánimos dispuestos por la proximidad del general Tettemborn y las noticias de las derrotas del Corso.

*Sevilla 6 de diciembre.*

Ayer ha corrido muy valida en calle Génova, y de allí en toda la ciudad la insurreccion de Paris, de resultas de la qual el Corso terminó su larga vida en la carrera de la iniquidad y de todo género de crímenes. No salimos por garantes de esta noticia; pero acordémonos que el fin de los tiranos siempre ha sido espantoso, y que Bonaparte ha sido el mas cruel de que hacen memoria los anales del Universo. Lo que no tiene duda es que hay carta fidedigna de Lóndres, en que se asegura que las noticias que acababan de recibirse eran tan plausibles, que se habian cerrado las tiendas por tres dias. ¡Oh monstruo abominable! ¿Podremos entregarnos al justo placer de derramar sobre tus yertos miembros las exécraciones debidas à la perfidia, à la crueldad, à la ambicion y à la tirania mas inaudita? ¿Habrá llegado ya tan venturoso dia para todos los mortales? *Io triumphe.*

---

IMPRESA DE LAS HEREDERAS DE PADRINO.